

総合型地域スポーツクラブ・市町村訪問報告

《7月の訪問》

クラブ訪問 6



7月10日（水）

【ヒアリングから】

【クラブ】

おおたスポーツクラブ

旧太田町12地区から集めた年会費で、同地区の交流会を年間8回以上開催する計画をしていた。また、昨シーズンは大台スキー場で地域の小学生1・2年生とその保護者を対象とした親子スキー教室を1月土曜日に3回開催した。この教室後も、親子でスキーへの親しみを深めることで継続的なスポーツ活動となっていくことを目的としていた。

【場 所】

太田生活改善センター

【実 施】

- ・ヒアリング



7月12日（金）

【視察・ヒアリングから】

【クラブ】

スポーツクラブのしろ

シルバー運動教室は、多種目スポーツと軽運動・介護予防を組み合わせたプログラムである。今年度からは、新たに「朝マシーントレーニング教室」と「夜トライ！ボディメイク」を開講した。これらの教室は、3か月ごとに受講状況进行评估し、収益が赤字の場合は継続を見送る予定である。

【場 所】

能代市総合体育館

【実 施】

- ・「シルバー運動教室」視察
- ・ヒアリング



7月12日（金）

【ヒアリングから】

【クラブ】

琴丘地域スポーツクラブ連盟

旧琴丘町時代から続く「おはようジョギング体操」が、今年44周年を迎えた。4～10月の期間、地域住民が早朝にラジオ体操を行うこの取組は、鯉川、鹿渡、上岩川の3地区6カ所で実施される。昨年度は地域住民79人が100日以上参加し、この健康への取組が称えられて表彰された。

【場 所】

三種町琴丘総合体育館

【実 施】

- ・ヒアリング





| |
|------------------------------------------|
| 7月14日（日） |
| 【クラブ】 羽後町スポーツクラブ |
| 【場 所】 羽後町総合体育館他 |
| 【実 施】 ・「羽後町五種球技選手権大会」 視察 ・ヒアリング |

【視察・ヒアリングから】
羽後町五種球技選手権大会は、町内の中学生以上の男女を対象に開催された。各チーム10名～12名で構成され、バスケットボールなど5種目の競技で熱戦を繰り広げ、盛況のうちに終了した。地元商店街の商品券を副賞とし、参加者一同、スポーツと親睦を深める機会となった。



| |
|----------------------------------|
| 7月16日（火） |
| 【クラブ】 NPO法人こまちハート・オブ ・ゴールド |
| 【場 所】 雄勝スポーツセンター |
| 【実 施】 ・ヒアリング |

【ヒアリングから】
秋ノ宮地域において、若者たちが主体的に町づくりにかかわる「秋ノ宮・若者ミーティング」が開催されている。同ミーティングは、地域課題への深い理解と、それを解決するための具体的なアクションプランを掲げており、活気あふれる活動を見せている。7月からスタートし、11月には地域づくり協議会へ事業提案を予定している。



| |
|------------------------------------------------------|
| 7月22日（月） |
| 【クラブ】 グリーン健康倶楽部 |
| 【場 所】 秋田市立体育館 |
| 【実 施】 ・定期活動 視察 (8人制バレーボール、卓球、バドミントン) ・ヒアリング |

【視察・ヒアリングから】
グリーン健康倶楽部は、本年度より全国協議会に認定された。しかしながら、会員の高齢化や減少といった課題を抱えている。市から市立体育館の週1回の活動機会の提供に対しては、会員から感謝の声が上がって、活動にも一層熱が入っていた。



《8月の訪問》

クラブ訪問 6



8月3日（土）

【視察・ヒアリングから】

【クラブ】

NPO法人総合型地域スポーツク

スポルティフ秋田は、昨年度に引き続き、県の補助事業の一環として、部活動の地域展開を推進するイベントを開催した。本イベントでは、サッカーデモンストレーターの土屋氏を招き、スーパースター育成に必要な技術指導が行われた。ヨガ教室や女子サッカー教室の開催も計画されており、部活動の地域展開に向けた取組がされていた。

【場 所】

スポルティフタウン

【実 施】

- ・「1日だけのスペシャルレッスン」視察
- ・ヒアリング



8月8日（木）

【視察・ヒアリングから】

【クラブ】

総合型地域スポーツクラブFan

今年度、総合型地域スポーツクラブ全国協議会に登録された。県の補助事業「わくわくスクール」では、幼児・小学生を対象に、コーディネーショントレーニングを「遊び感覚」で取り入れたプログラムが実施されていた。同事業は、運動を通して子供たちの心身の発達を図るとともに、様々な学びにつなげることを目的としていた。

【場 所】

秋田中央スポーツセンター

【実 施】

- ・「わくわくスクール」視察



8月14日（木）

【視察・ヒアリングから】

【クラブ】

南外スポーツクラブ

南外スポーツクラブ主催の第68回南外地域盆野球大会を視察した。同大会は、地域住民の4チームによる親睦を深める恒例行事である。同クラブ会長は、行政からの委託事業である大会の継続に強い意欲を示し、「何としても継続していきたい。」と述べていた。

【場 所】

南外山村運動広場

【実 施】

- ・「南外盆野球大会」視察
- ・ヒアリング



8月15日（木）

【視察・ヒアリングから】

【クラブ】

グリーン健康倶楽部

グリーン健康倶楽部は、卓球バレー、フライングディスク、ポッチャ、輪投げなど、普段体験することのない多様なスポーツ種目を体験できるイベントを開催した。同イベントには、秋田市スポーツ振興課職員も参加し、会員との交流を深めた。その結果、クラブの活気ある様子や温かい雰囲気を間近で見られた。

【場 所】

秋田市立体育館

【実 施】

- ・「軽スポーツを楽しむつどい」視察
- ・ヒアリング



| |
|-----------------------------------|
| 8月29日（木） |
| 【クラブ】 NPO法人ゆざわサンマリッ スポーツクラブ |
| 【場 所】 湯沢市総合体育館 |
| 【実 施】 ・ヒアリング |

【ヒアリングから】
湯沢市委託事業6件を2年連続で実施し、参加者数は増加傾向にある。また、5施設の指定管理者として2年目を迎え、安定した運営体制の構築を目指していた。地域活性化の一環として実施しているeスポーツイベントは、スポ少の活動休止日に開催し好評を得ている。



| |
|---------------------------------|
| 8月29日（月） |
| 【クラブ】 みなせスポーツ・文化クラブ 「楽日人」 |
| 【場 所】 湯沢市皆瀬生涯学習センター |
| 【実 施】 ・ヒアリング |

【ヒアリングから】
同クラブは、市町村合併前から創設に取り組み、今年創立20周年を迎えた。創設当初からの事業を継続しているものの、近年は会員数減少の課題に直面している。この課題解決に向け、家族会員制度（年会費5,000円）を導入し、会員拡大に努めていた。

《9月の訪問》

クラブ訪問 5



| |
|---------------------|
| 9月2日（月） |
| 【クラブ】 神代スポーツクラブ |
| 【場 所】 仙北市役所神代出張所 |
| 【実 施】 ・ヒアリング |

【ヒアリングから】
同クラブは、神代地区グラウンドゴルフ交歓大会（春・秋）、スマイルボウリング大会（2月）の開催を予定していた。また、地域住民向け健康教室・グラウンドゴルフ教室、小学生向けスポーツ教室（6種目）を常時実施している。各スポーツ教室の指導者謝金はクラブ負担となっている。



| |
|--------------------------------|
| 9月12日（木） |
| 【クラブ】 NPO法人大森スポーツクラブ さくら |
| 【場 所】 大森体育館 |
| 【実 施】 ・ヒアリング |

【ヒアリングから】
同クラブでは、男女・年齢不問のペアで参加できるソフトテニス月例大会を開催している。参加費用は一人200円と低額で、レベルに応じて試合コートを選択も可能である。近年は、硬式テニスも同様の形式で実施しており、幅広い層の参加を促している。

| | | |
|----------------------------------------------------------------------------------|-----------------------|------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
|  | 9月17日（火） | 【ヒアリングから】 |
| | 【クラブ】 せんぼくスポーツクラブ | 大仙市仙北地域を拠点とする同クラブでは、地域住民の健康増進を目的とした様々な活動を行っている。特に、ヨガ教室は好評で、火曜日の午後は2回に分けて開催しており、多くの人に参加していた。また、小学校低学年を対象とした陸上教室では、体を動かしながら楽しく運動の基礎を学ぶ機会を提供していた。 |
| | 【場 所】 仙北ふれあい文化センター | |
| 【実 施】 ・ヒアリング | | |

| | | |
|----------------------------------------------------------------------------------|----------------------|-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
|  | 9月19日（木） | 【視察・ヒアリングから】 |
| | 【クラブ】 ふじさとスポーツクラブ | 6クラブ35名が参加し、混合チームによる熱戦が繰り広げられた。大会事務局による事前のチーム編成により、各地域のクラブ会員が互いに交流を深めながら競技を楽しんだ。勝敗よりも参加者間の交流を重視し、判断の難しい場面では話し合いによって解決を図るなど、和やかな雰囲気の中で大会は進行していた。 |
| | 【場 所】 藤里町町民体育館 | |
| 【実 施】 ・第9回ふじさとスポーツクラブユニカル交流大会 視察 ・ヒアリング | | |

| | | |
|------------------------------------------------------------------------------------|----------------------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
|  | 9月23日（月祝） | 【視察・ヒアリングから】 |
| | 【クラブ】 山本地域スポーツクラブ | ミュージカル「アンデルセン物語」第3部「人魚姫」の海底シーンにおいて、クラブ員3名がバブルボールに入った低学年児童4名の演技を補助していた。児童たちはバブルボールの中で前転したり、バブルボールを揺らしたりして、スポットライトが演出効果を高めた。 |
| | 【場 所】 能代市文化会館 | |
| 【実 施】 ・クラブとバレエスクールの共同事業 視察 ・ヒアリング | | |

